



Pressemitteilung

Botschafter der Ukraine in Deutschland macht Zwischenhalt in Gotha

Am Donnerstag Abend wehte die ukrainische Fahne im Irish Pub am Buttermarkt. Die hatten die Ukrainefreunde Gotha dort gehisst, denn der Botschafter der Ukraine, Pavlo Klimkin, hatte sich kurzfristig beim Verein Ukrainefreunde Gotha e.V. zu Besuch angemeldet. Im Rahmen seines Antrittsbesuches in Thüringen kam er zur Stipvisite nach Gotha, um die Ukrainefreunde Gotha und deren Projektarbeit persönlich kennen zu lernen. Begleitet wurde er von seinem Presseattaché Dmitri Shevchenko und Dr. Oleg Felyshtyn aus Lemberg (Lviv). Herr Shevchenko ist Gotha aus seiner Jugendzeit in sehr guter Erinnerung. Im Rahmen der damaligen Schulpartnerschaft des Gymnasiums Ernestinum mit dem Gymnasium in Evpatoria auf der Krim war er 14 Tage zu Besuch in Gotha. Der Aufenthalt in Gotha und später in Berlin war wegweisend für ihn zum diplomatischen Dienst. Die kurzfristig zusammengetrommelten Aktiven des Vereins erlebten einen jungen ausgesprochen sympathischen und interessierten Botschafter im offenen Gespräch. Im Laufe des Abends wurde mit den ukrainischen Gästen ein reger Austausch über die langjährige Projektarbeit des Vereins und dessen Erfahrungen mit dem großen östlichen Nachbarland geführt. Neben den vielen guten und bewegenden Erlebnissen wurden auch die Probleme mit der ukrainischen Bürokratie an Grenze und Zoll nicht ausgespart, die dazu geführt haben, dass derzeit keine humanitären Hilfstransporte mehr stattfinden können. Der Kontakt war zum Ende des Jahres 2012 zu Stande gekommen, als der Presseattaché in den Medien auf die Weihnachts-Päckchenaktion der Ukrainefreunde gestoßen war. Er wollte sich bei den Akteuren in Gotha für die Hilfe für sein Land bedanken. Im Rahmen der herzlichen Begegnung wurden die Ukrainefreunde Gotha zu einem Besuch in die Botschaft der Ukraine nach Berlin eingeladen. Andererseits lud der Verein den Botschafter zu seinem 20-jährigen Jubiläum nach Gotha ein. Dies wird am Wochenende vom 5. zum 6. Oktober im Augustinerkloster in Gotha würdig begangen zusammen mit Gästen aus der Ukraine. Herr Klimkin sagte zu, Gotha dann einen offiziellen Besuch abstaten zu wollen.

Dietrich Wohlfarth
Ukrainefreunde Gotha e.V.

Gotha, 28.02.2013

Anlage Fotos